



## COOPERACIÓN EN IGUALDAD: Un proyecto de CAF para integrar a la mujer rural

**C**AF ha contado desde sus inicios con proyectos y acciones específicas para fortalecer la participación de la mujer rural en ámbitos cooperativos agrarios. De hecho son atribuibles a los mismos parte de los logros cuantitativos actuales que reflejan la integración de la mujer en grupos de trabajo y en algunos cuadros directivos de cooperativas. De todas formas, sabemos que lo logrado está aún distante de lo deseado en términos de ser una organización mixta.

En este marco el año pasado se manifestó la inquietud de que era buena y necesaria la presencia de socias mujeres en el Consejo de las cooperativas, incluido el de CAF.

Así es como surge el proyecto “Cooperación en igualdad”, que con el apoyo de la organización de productores Agriterra (Holanda), el Programa Mujer Rural de CAF está llevando adelante desde julio del presente año.

### Objetivos del Proyecto

“Cooperación en igualdad” pretende buscar el fortalecimiento de la participación de las mujeres en las Cooperativas Agrarias Federadas en el marco de la necesidad de incorporar mujeres al sistema cooperativo agrario. Lo novedoso del proyecto es que



las acciones en pro de fortalecer las capacidades de las mujeres no estarán aisladas del accionar general de la organización. En este sentido será el enfoque de género el que podrá aportar sustentabilidad a la presencia de la mujer en el sistema.

### Productoras rurales en la Asamblea de CAF

El pasado martes 29 de agosto, en el marco de la Asamblea Anual de CAF (ver recuadro) Raquel Russi –integrante de la Comisión Mujer Rural– y la Lic. Matilde Casabó – Depto. Técnico de CAF -, presentaron el Proyecto ante medio centenar de asambleístas. Raquel, productora y empresaria rural de Maldonado (cooperativa CALIMA), en su exposición sensibilizó a los presentes destacando la impor-



Comisión Mujer Rural de CAF

tancia de contar con espacios mixtos de representación. Producto del trabajo que se viene realizando en el marco del proyecto, en esta Asamblea fue notorio el incremento de la participación de mujeres (socias, esposas de socios, directivas), algo que fue muy destacado por todos los presentes.

### Actividades del proyecto

Las mujeres productoras que se están convocando a través de

la aplicación del proyecto recibirán formación específica en las áreas de liderazgo, autoestima, valores cooperativos, representatividad, dirigencia y comportamiento emprendedor. Asimismo se prevé fortalecerlas, en su actividad productiva, así como otras inquietudes que podrán definirse a partir de sus intereses y que sean compartidas en espacios mixtos.

Setiembre será un mes con una intensa actividad para el Proyecto. Una gira por todas las cooperativas y sociedades de fomento rural asociadas a CAF representará el paso inicial para sensibilizar a las bases y convocar



mujeres con interés en la participación real en el sistema cooperativo. **El contacto directo de CAF con sus bases será una**

**oportunidad de intercambio muy provechosa para conocer y trazar líneas de trabajo futuras en temas generales.**

## CAF celebró su 22º Asamblea Anual

Con una numerosa cantidad de cooperativas – más de 20 - representadas por más de un delegado, el pasado 29 de agosto se realizó la Asamblea Anual Ordinaria. La intensa actividad del período se vio reflejada en la Memoria de CAF, donde se puso a consideración los Estados Contables (balance y estado de resultados) y el Presupuesto para el próximo ejercicio. Asimismo, se presentó la lista que renueva a 5 miembros del Consejo que fue votada por unanimidad.

Además de los aspectos reseñados anteriormente, Juan P. Hounie (presidente de CAF), Luis Bianco (directivo de CALAI) y Miguel A. Fernández, presentaron los temas que ocupan al ámbito cooperativo: reforma tributaria y la situación de las cooperativas y las empresas de productores, financiamiento, trazabilidad y negociaciones laborales.

La contadora Primavera Garbarino presentó a la Asamblea los avances que se vienen dando en el proceso de Planificación Estratégica para CAF. *“El entorno competitivo en el que nos movemos así como la necesidad de vincular a las organizaciones con un proyecto propio, hace ne-*



*cesario la búsqueda de nuevos conceptos que contengan el proyecto estratégico de la organización”,* manifestó Garbarino. Comentó el desarrollo del proceso en su etapa actual y los pasos futuro, instando a la participación en las distintas dimensiones.

Finalizando la jornada los delegados de las cooperativas participaron de una ponencia del Ing. Eduardo Blasina titulada *“Perspectivas agrícolas ganaderas lecheras 06/07. Oportunidades y amenazas ante el auge de las proteínas y los biocombustibles”*. Luego cuatro panelistas dirigentes de CAF, expusieron sobre agricultura (José María Nin), ganadería de carne (Guillermo Villa), lana (Eduardo Pietra) y lechería (Álvaro Lapido).